

ACTIVIDAD SINDICAL

CRITICA SINDICAL

Arrecian de nuevo los ataques contra el sector llamado extremista de la C. N. T. Autoridades, burgueses, pseudo intelectuales y sindicalistas puros, han formado el frente único para exterminar sistemáticamente el extremismo.

Ahora se nos combate, empero, con las armas más innobles y de una forma estúpida. Se emplean tácticas ridículas y risibles para desprestigiarlos. Se nos insulta y difama con una frescura que nos deja estupefactos. No pueden sufrir que las masas coincidan con nuestro criterio, y nos preparan trampas y nos hacen la zancadilla por si nos aplastamos las narices. Lo que no pueden sufrir, sin que el pollo se escandalice, es que algunos de los extremistas tengamos cargos representativos y de responsabilidad dentro de la organización obrera. Esto les desespera, les quita de quieto, y braman y gesticulan contra lo humano y lo divino.

No saben el mal que hacen a la organización cuando atacan alevemente a sus representantes. Las masas se justician y asquean ante ese espectáculo que estamos dando de destrucción interna. Es el desprecio salvaje que produce estragos en nuestros medos. Y esto en Cataluña más que en ninguna otra parte.

Se nombra, incluso, el Pleno celebrado en Sabadell. Pleno que se llevó a cabo contra el criterio de todos los sindicatos extremistas de Cataluña. Empleándose mil tramoyas ingeniosas para que el Pleno no pudiera aplicarse, como opinaban muchos sindicatos. Aprovechando la propuesta de la Comarcal del Litoral, los sindicalistas de la derecha creyeron llegada la oportunidad de comerse a los extremistas sin abrirlo. La bestia primitiva tenía un hambre feroz. Los aguilucho del extremismo estaban en Fuente Ventura y en Villa Claveros. Las ciruelas llenas de ellos y muchísimos perseguidos. Entonces, la bestia carnívora que continuamente da zarpazos a nuestra organización querida, abrió descomunalmente las fauces, y a la presa sin protección de nadie, atacada por todos los golpes medidos a políticos y a gobernantes, y creyeron llegado el momento de zampársela íntegra y sin masticarla.

Con estos propósitos se fué al Pleno celebrado en Sabadell. Estas eran las intenciones ferozes y macabras de los puros.

Vano empeño. Salieron derrotados. Es imposible torcer la ruta de la evolución. La época es extremista y extremistas deben ser nuestras actuaciones. Al salirle el tiro por la culata, se han ensañado como las comadres. De ahí vienen sus insultos y sus maniobras.

Y ya se nos llama confidentes, agentes provocadores, vendidos a la policía. Estos criminales acusaciones, que nadie puede probar sin mentir a sabiendas, van encaminadas a desmoralizar a los individuos que más nos hemos opuesto a que la C. N. T. fuese orrastrada por verdaderos reformistas o políticos. En ellas se encierra toda la maldad de la gente perversa que hace sospechar está vendida a nuestros enemigos.

Significando por este camino emprendida seguramente que nadie podrá evitar que suceda algo que a todos nos perjudique por igual.

Esta situación, pues, debe terminar inmediatamente. Deben terminar estas propagandas identificables que se hacen por estos pueblos aconsejando a los sindicatos que no cumplan con sus compromisos confederales. A esta clase de sujetos se les debe expulsar del seno de la Confederación si no se quiere que las cosas ataquen peores proporciones. Tenemos la seguridad que la organización interviendrá con toda energía, corriendo el mal por la raíz, radicalmente. Es intolerable que se deje tan siquiera respirar a esa clase de gente que, colindando con la policía, los agentes del gobierno y con toda la chusma vendida a la burguesía, dedique toda su mala vida a desprestigiar y los camaradas dignos que tienen cargos representativos en la organización.

Se habla también de los sindicatos de Sabadell. Es monstruoso lo que allí ocurre. No obstante preferimos silenciar el estado de desorganización que impera, por culpa de los sin conciencia, de los derechos, porque tenemos la completa seguridad de que aquello quedará resuelto muy en breve.

Se nos ha conducido a un terreno que siempre hemos evitado descender. Cargue con la responsabilidad quien la tenga. Nosotros preferimos aguardar a que la organización resuelva este asunto sin descender a más. Tenemos motivos, razones y medios para resolverlo por nuestra cuenta; pero no queremos caer cónclidamente en el lazo que tan hábilmente se nos ha tendido.

Comprendemos el daño que entre todos inferimos a la C. N. T. con nuestras estupideces. Mas no hemos podido contener la indignación que nos ha producido esta serie de calumnias que toman carácter de no terminarse nunca. Pero silenciamos. Es lo mejor.

La organización está en vísperas de pronunciar la última palabra...
A. G. GILBERT

Conflictos sociales

Diariamente y en puntos distintos de España, cuando el desasosiego, el malestar, la inquietud y la protesta que a veces termina con sus consiguientes choques con la guardia civil, algunos heridos y muertos. No pasa día que por mil motivos producidos a causa de la tiránica organización del trabajo capitalista que impera, no estallen conflictos y más conflictos.

Las huelgas por este sentido se suceden de manera intermitente. Hora son para aumentar el salario, hora para reivindicar al camarada despedido, hora para que se respete más en el trato que se da al que trabaja.

Pero siempre hay el motivo que no es otro que la explotación inajame que impera y el despertar de la conciencia del proletariado que sufre.

De todos modos los conflictos, son síntomas de que se va perdiendo el respeto a los leyes de explotación que rigen. Síntomas de que la organización del trabajo debe cimentarse en otros principios más justos y humanos de organización, como son los del comunismo libertario. Lo que importaría más de todo es que estos valientes camaradas que día tras día sostienen lucha desigual contra el Estado y sus opresores, se preciecen de la necesidad de atacar en tierra mancomunada los elementos donde se incuban las injusticias y el expolio. Entonces la batalla sería más eficaz. Mucho mayores las ventajas que obtendríamos. Pero no por eso creemos se debe dejar la huelga, la protesta y la insubordinación ante la arbitrariedad y el atropello. No y no.

Pueden los camaradas luchar y luchar, pero al tes recomendamos que no olviden que cuando más uidos luchan y más a fondo atacan, mayormente lograrán sus propósitos, que no son otros que los de vivir del trabajo y gozar de la libertad y bienestar a que todos tenemos derecho.

Por otra parte son fases todos estos conflictos que reseñamos, de la gran tragedia que vive España, el hambre desmesurada que sufren los trabajadores, como también el alboraz revolucionario que instaurará el nuevo sistema social, sin capitalismo y Estado.

LA HUELGA DE CAMPESINOS EN JEREZ

Por solidaridad con los campesinos en huelga, los albañiles de Jerez afectos a la Confederación Nacional del Trabajo, han abandonado también el trabajo de las obras de la estación del ferrocarril. Se han registrado las consiguientes coacciones, pero sin violencias. Las autoridades están preocupadísimas por la nueva fase que ha tomado el conflicto, hasta el extremo que el propio gobernador de Cádiz se ha desplazado a Jerez para informarse detalladamente de lo que allí ocurre.

MULTAS Y HUELGAS

Han sido también algunos patronos de los pueblos de la Provincia de Toledo, porque se niegan a cumplir las bases que han firmado con los obreros. En cambio, la huelga que sostenían los segadores de Ocaña ha quedado resuelta al ser ocupados los obreros parados de la localidad, que fué precisamente

el motivo de paro de los dos mil campesinos de Ocaña.

EN VILLAMAYOR DE SANTIAGO

Todos los obreros de Villamayor de Santiago (Cuenca) se han declarado en huelga general por no haberse solucionado aún la que sostienen los campesinos de dicho pueblo.

Los huelguistas han cortado la línea telefónica para impedir el contacto de las autoridades con los centros oficiales. Han habido algunas detenciones. Pero la imprenta dominante es que pronto quedará resuelto el conflicto, favorable a los trabajadores.

OTRA HUELGA DE CAMPESINOS EN OSAVIEJA

Los obreros campesinos de esta ciudad han declarado la huelga por haberse negado varios patronos a firmar las bases de trabajo presentadas por los obreros. Estos patronos se han dedicado a contratar li-

Todos los modernos republicanos que lo son a raíz de la carnavalesca del 14 de abril de 1931, encañados en el nuevo régimen se escandalizan por el completo monárquico descubierto recientemente.

Sus temores tienen lógicas justificaciones: temen que un movimiento conservador pueda despojarnos de sus encañes por su infidelidad al monarquismo y como actualmente se encuestran bien, no quieren arriesgar el pesebre.

No temen los "abnegados" republicanos al fantasma de la restauración monárquica. Ellos; los monárquicos tienen muchos intereses creados; tienen gran cariño al privilegio que gozan y no se expondrán a perderlo todo en un nuevo movimiento donde el pueblo trabajador, explotado villanamente por unos y otros tomaría parte activísima para barrerlos a todos: monárquicos, republicanos y socialistas que aunque en la forma varien, en el fondo son exactamente iguales.

Los trabajadores evitarán esa restauración que tanto temen quienes hace un año paseaban ufanos del brazo del ex-rey, y hace dos años se embriagaban en franquicias con el dictador, la evitarán al mismo tiempo que limpiarán el ambiente corrupto, saneando el país de insectos humanos.

No se asusten los gobernantes. No se atemoricen los republicanos. No hay porque llorar... ni hay porque reír...!

AGITACION OBRERA EN CIURRIANA

Entre los obreros que trabajan en las obras de la carretera de Ciurriana hay mucha agitación por haberse despedido a un gran número de trabajadores, dejándolos en la miseria.

Los ánimos están muy excitados, y por motivo de intentar los parados celebrar una manifestación de descontento, ha intervenido la fuerza pública, lo que contribuye más a empeorar el conflicto.

Se está estudiando la forma de atender a los obreros parados.

SOLUCION DE LA HUELGA DE PESCADORES DE AYAMONTE

Ha quedado solucionado el conflicto pesquero de Ayamonte, saliendo al mar los barcos, en los cuales encuentran trabajo unos cuatro mil obreros.

El conflicto, que se halla planteado desde el mes de abril, ha causado enormes pérdidas en las Industrias derivadas de la pesca.

Tanto en el pueblo de Ayamonte como en Isla Cristina, la solución del conflicto ha producido gran júbilo, pues alivia la angustiosa situación en que se encontraban sumidas millares de familias.

LOS PESCADORES DE SAN SEBASTIAN

Numerosos grupos de pescadoras huelguistas han recorrido las calles de la ciudad y los mercados protestando de la lentitud en solucionar la huelga de pescadores. Ha intervenido la fuerza pública y han sido detenidas dos pescadoras. Los compañeros de San Sebastián gestionan la libertad de las detenidas.

LA GUARDIA CIVIL DISPARA Y MATA A UN OBRERO

La guardia civil que presta servicio de vigilancia en los alrededores del cortijo de Batvi (Villa del Río) ha disparado contra un obrero sin trabajo que arrancaba garbanzos en dicho cortijo, matándolo.

Este hecho inculcable ha producido honda indignación entre los obreros de Villa del Río.

TAMBIEN ES ENENIJA DE LOS OBREROS DE LA U. G. T.

Se han producido lamentables sucesos en el pueblo de Pomer. Se sabe que un vecino llamado Claudio Peral se presentó en el Ayuntamiento pidiendo las listas del reparto de la contribución, por cuyo motivo se promovieron disgustos entre el vecino y las autoridades.

A poco pasó por aquel lugar una pareja de la Guardia civil conduciendo detenido un leñador, siendo dicha pareja requerida por el alcalde para que detuviera a Claudio Peral, quien fué conducido al Juzgado. Al conocerse en el pueblo la noticia se excitaron los ánimos, y por la tarde todos los afiliados a la U. G. T., a cuya organización pertenece el detenido, quisieron celebrar una manifestación, pidiendo su libertad, cosa que fué concedida en vista de la actitud del vecindario.

En este momento llegaron varias parejas de la fuerza pública con ánimo de disolver la manifestación que dió lugar a un choque entre el vecindario y los guardias. Uno de éstos dió un fuerte culatazo al vecino Cipriano Muñoz, partiéndole un labio. Otro guardia llamado Aurelio Pardo, hizo fuego, hirviendo a dos mujeres, una de ellas gravemente, dando esto lugar a que los manifestantes se abalanzaran sobre los guardias, desarmándolos. Uno de ellos pudo huir, llegando hasta el pueblo de Aranda de Mon-

cayo, donde dió aviso de lo que ocurría. Entretanto, los vecinos, amotinados, amordazaron al otro guardia, rompiéndole el correa y quitándole el fusil.

Se han practicado 28 detenciones, entre ellas siete mujeres.

Continúa la excitación contra las autoridades.

A los obreros de Gironella

De un tiempo a esta parte, parece ser que los petulantés conculmidos de la Generalidad en este pueblo, se han propuesto por medio de su supermodernismo, hacer que los trabajadores prostituyan inconscientemente los principios de nuestra amada Confederación Nacional del Trabajo.

El día 5 de junio se celebró una asamblea cuyo principal tema a discutir era la renovación de Junta de este sindicato. Ahora bien. Aunque en la opinión de los trabajadores en dicha asamblea prevaleció el criterio y simpatía que supieron captarse con su brillante defensa de los principios confederales de la U. N. T., que hicieran, las camaradas Pey, Faura, Lladó, Bonet, Subirana y Vicente, lograsen los consorts de Maciá — no con muy honrosos procedimientos — hacerse suya la dirección de este Sindicato.

Pues bien, señores aspirantes al enclufe. Es hora ya de que el pueblo trabajador de Gironella sepa a qué atenerse respecto a vosotros.

Si a costas de los trabajadores, queréis proporcionarnos un enclufe, tendréis que recurrir al monopolio de la Unión General de Trabajadores, donde seréis bien recibidos.



Nueva edición de la hermosa alegoría Montjuich, en gran formato y a ocho colores, al precio de 1.50 pesetas. Pedidos de 5 ejemplares en adelante, 1.10. Extranjero no se hace descuento. Pago adelantado.

Al mismo precio y en iguales condiciones, se ha puesto a la venta una nueva edición de la otra artística y preciosa alegoría "Toque Revolucionario".

Servicio de Librería

Mediante pago anticipado o a reembolso, podemos servir los libros que a continuación detallamos, dichos libros no tienen descuento:

José López Montenegro: El Botón de Fuego...	4'00
P. Kropotkin: La ciencia moderna y el anarquismo.	2'50
Rafael Barré: El Dolor Paraguayo. Lo que son los yerbales...	2'50
El Proletariado Militante. Primer tomo...	3'50
Idem. Segundo tomo...	3'50
S. Faure: Mi comunismo...	3'50
S. Faure: El dolor universal	3'00
Almanaque de "Tierra y Libertad para 1932"	2'00
Ibarreta: La Religión al alcance de todos...	2'00
F. Sagristá: Toque Revolucionario; Alegoría en ocho colores; en cartulina especial	1'50
Idem. Idem Montjuich	1'50
S. Rosa: Entre amigos	0'15
S. Rosa: El obrero sindicalista y su patrono	0'15
S. Rosa: La idea anarquista	0'20
S. Rosa: Los Impios	0'30
S. Rosa: El capitalista y el trabajador	0'15
S. Rosa: Bienvenida	0'30
S. Rosa: La idea anarquista	0'20
S. Rosa: Los dos profesores	0'20
S. Rosa: Reacción y progreso	0'20
P. Gori: La anarquía ante los tribunales	0'20
P. Gori: La tramoya de las guerras	0'15
P. Gori: Ciencia y religión	0'20
P. Gori: Vuestro orden y nuestro desorden	0'20
A. Maymon: Esbozo racionalista	0'30
I. Most: La peste religiosa	0'15
R. Mella: Organización, agitación y revolución	0'20
Tabarro: Aguilonazos	0'20
M. Rey: ¿Dónde está Dios?	0'20
E. Gante: Cancionero revolucionario	0'20
Faure: Contestación a una creyente	0'20
S. Faure: Los crímenes de Dios	0'20
S. Faure: Doce pruebas inexistencia de Dios	0'20
F. Pelloutier: El arte y la rebeldía	0'20
Monio: Como vivimos y como podríamos vivir	0'20
Caffero: Comunismo y anarquía	0'15
Malatesta: Entre campesinos	0'20
Reclus: La anarquía	0'20
Reclus: El porvenir de nuestros hijos	0'20
Kropotkin: La ley y la autoridad	0'20
A. Lorenza: El sindicalismo	0'20
Bakounin: La política de la Internacional	0'20
Converti: República y anarquía	0'20
La C. N. T. y la Revolución Social	0'25
S. Macelra: Comunismo Estatal y Comunismo Libertario	0'25
J. Lázaro: Revolución sexual de nuestro tiempo	0'50
Mella: Cuestiones de Enseñanza	0'20
Palmiro de Lidia: El ideal del siglo XX	0'20
José Prat: A las mujeres	0'20

Por falta de espacio no publicamos en este número la suscripción pro-presos. La publicaremos en el número próximo.

EL GRUPO EDITOR.

Suplemento de TIERRA Y LIBERTAD

Teníamos necesidad de extender nuestro radio de acción en la propaganda de las ideas anarquistas de una manera más amplia y más a tono con la época que vivimos. Necesitábamos que en la difusión del anarquismo tomaran parte principal todos los aspectos de la cultura universal en franca manifestación anárquica. En TIERRA Y LIBERTAD, semanario, sólo podíamos ocuparnos de los problemas candentes que flotan en la superficie de cada día. Hoja de crítica sencilla, de combate y de fraternidad ideológica sólo podía ser nuestro paladín. Eso no es bastante.

Los anarquistas precisamos de mejores y más ciertos vehículos. El anarquismo es tan diverso, tan amplio, tiene tal variedad de matices, que no puede circunscribirse su acción a una sola actividad.

Comprendiendo esto pensamos prepararnos con nuevo y más potente material de guerra. Pensamos en la publicación de un suplemento mensual literario de TIERRA Y LIBERTAD, en cuyas páginas tendrán cabida los problemas más importantes de la vida social. En las páginas del suplemento de TIERRA Y LIBERTAD se tratarán las cuestiones más trascendentales y de más inmediata utilidad colectiva. En ellas colaborarán firmas prestigiosas del campo anarquista y cuantos asuntos trate será fidelísimo reflejo del ideal anárquico.

En un sentido constructivo y al mismo tiempo revolucionario se hablará de arte, literatura, Ciencia, Sociología y Pedagogía.

Sentimos el incentivo de la renovación y deseamos pasar, en vuelo proselitista, por todos los terrenos acotados. Nuestro puesto está en la vanguardia. Nosotros debemos ser pioneros, vanguardis-

tas, en todos los ejercicios revolucionarios. Vanguardistas, "dinamiteros" en Arte, Ciencia, Literatura, etc. Por eso nuestro suplemento llenará un hueco. No todos, porque hay muchos huecos que llenar. Pero, será ante todo, puerta abierta a todas las innovaciones, a todos los "escándalos" que tendrán como norma la instauración del "régimen" anarquista. No queremos a hacer competencias. Queremos que el anarquismo se rejuvenezca y penetre por todos los intersticios de la Sociedad capitalista.

Senillamente, sin pretensiones, negando valor y potestad a los vanidosos que se creen "insustituibles", haremos cuanto bien podamos hacer. Queremos sobre todo que el movimiento anarquista se haga más jovial y más de acuerdo con sus postulados de transformación social y que sirva de abrevadero frecuente a la juventud ansiosa de romper lindes y cachivaches. ¡Hay tanto que romper!

El suplemento de TIERRA Y LIBERTAD no saldrá como se anunció, el 1 de Julio próximo. Las diez denuncias consecutivas con sus correspondientes recogidas de nuestro periódico, nos obliga a que aparezca el 1 de Agosto.

El suplemento de TIERRA Y LIBERTAD aparecerá DEFINITIVAMENTE EL DIA UNO DE AGOSTO. Constará de treinta y dos a cuarenta páginas, tendrá portada con papel "cuché" buena colaboración, ilustraciones de jóvenes artistas revolucionarios y costará treinta céntimos ejemplar.

En el próximo número daremos más detalles. Los paqueteros deben apresurarse a hacer pedidos si quieren recibir el primer número.